

<b>Zeitschrift:</b>	Schweizer Soldat : Monatszeitschrift für Armee und Kader mit FHD-Zeitung
<b>Herausgeber:</b>	Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
<b>Band:</b>	16 (1940-1941)
<b>Heft:</b>	10
<b>Artikel:</b>	Histoire de route...
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-709646">https://doi.org/10.5169/seals-709646</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

un certain nombre de régiments d'artillerie de campagne, la traction automobile par la traction des chevaux. Et, ce qui est encore plus intéressant, elle a décidé la création de quatre régiments de cavalerie.

Lors de la guerre civile espagnole, un régiment de cavalerie nationaliste, lancé au moment opportun sur les troupes gouvernementales, les a fait stopper et même reculer sur un front de trois kilomètres et sur une profondeur à peu près égale.

Il ne s'agit pas de sous-estimer la valeur incontestable

des divers engins motorisés, de l'auto-mitrailleuse, des colonnes de tanks, de tous les types d'autos-tous-terrains, mais simplement d'enregistrer les résultats d'expériences multiples tentées par des pays aux moyens financiers bien supérieurs aux nôtres.

Or, dit le règlement de cavalerie français de 1930: «La cavalerie renseigne, couvre et combat en liaison avec les autres armes. Elle utilise pour sa manœuvre ses chevaux et ses moyens de transports mécaniques. Elle combat par le feu.»

Lt. W. Dasen.

## Histoire de route...

Montrant le col qui s'élève à 2400 m, le capitaine avait dit:

— Demain à l'aube, nous monterons là-haut! Il avait dans sa compagnie d'infanterie de plaine des Vaudois et des permuteurs de Genève et du Valais. Tous réagirent, à des heures différentes il est vrai, mais semblablement. Ce fut comme si un courant de «flèmes» leur était tombé dessus à la minute où le soleil, tel un guidon dans une encoche de mire, était sorti du col.

Le fils du Valais se laissa crouler au bord du sentier comme une masse.

Le lieutenant: «Vous êtes fatigué?... Vous êtes malade?... Allons, Udriot, un effort! Il ne sera pas dit qu'un enfant du Valais, renâcle à la montée!... Vous ne voulez pas répondre?... Mauvaise tête!... Vous aurez de mes nouvelles!»

Quand toute la compagnie a passé et qu'Udriot se trouve seul en face du sanitaire qui sympathise, montrant à son tour le sommet du col qu'il faut atteindre, il confie: «Il y a rien de pinte là-haut, je monte pas!»

Le Genévois choisit son coin à l'ombre, enlève son sac, tourne et retourne comme pris de vertige puis se laisse choir en s'épongeant et poussant de gros soupirs bruyants. Son caporal s'apitoie: «La pompe est f...ichue?»

— Ne t'en fais pas! Monter là-haut pour redescendre de l'autre côté? A Genève ça ne se fait plus; on prend le tram!...

Avant que de s'étendre, lentement mais de tout son long et les bras en l'air, le Vaudois grogne:

— Quel sale pays! Je voudrais bien savoir quel est l'idiot qui a amené tous ces cailloux par là! Il ne pouvait pas les laisser en bas! Rave, je n'en peux plus!

Le bon copain qui souffre de voir se décliner son groupe:

— «Tu as la cosse?»

— «Que veux-tu, je suis né un dimanche, pendant le sermon! Ma mère m'a dit que le pasteur prêchait sur ces mots: «Reposons-nous car demain nous mourrons.» Alors, en attendant de mourir, je me repose!»

Moralité: les troupes de plaine ne sont pas faites pour escalader les cols.

## CHER CANTONNEMENT

(Mélodie: Mon «chez nous»)

### I

Cantonnement,  
O joli salon de surprises,  
Notre âme épaise  
Te cherche ardemment.  
Nous t'aimons avec tendresse,  
Chaque jour plus fort  
Et goûtons avec ivresse  
Ton riche confort!

Oh! qu'on est bien, qu'on est bien,  
Qu'on est bien chez toi!

### II

Dans notre lit,  
Agréable et souple paillasse,  
Jamais de crasse,  
Jamais un seul pli!  
Nous entendons, quel délice,  
Le chant des ronfleurs,  
Pareil au bruit des hélices  
De puissants moteurs!

### Refrain

Oh! qu'on est bien, qu'on est bien  
Chez toi!

### III

Second foyer,  
Berceau de l'amitié fidèle,  
Ta vie est belle  
Et sait nous charmer.  
Nous reviendrons, l'âme fière,  
Servir en tout temps;  
De bien garder notre terre,  
Nous taisons serment!

## Bibliographie

**Annuaire militaire (1939—1940)** édité par la S.D.N., 408 pages, prix fr. 15.—.

La présente édition de l'*Annuaire Militaire* clôture une série de volumes qui ont été publiés régulièrement depuis 1924. Ces quinze volumes représentent l'histoire mondiale de l'évolution de l'armement depuis le moment où les forces militaires des divers pays retrouvent à peu près leur équilibre après la fin de la guerre mondiale jusqu'au moment où, quinze ans après, une nouvelle guerre a mis provisoirement fin à une publication dont le but était de montrer l'organisation des forces armées des divers pays sur le pied de paix.

La nouvelle édition de l'*Annuaire* paraît au moment où les questions relatives à l'organisation des forces armées des divers pays retiennent l'attention du monde. Si l'on n'y trouve pas de renseignements considérés comme secrets (forces mobilisables, matériel de guerre en réserve, etc.), on y trouve par contre le monde en armes, organisé sur le pied de paix, tel qu'il était à la veille des hostilités qui ont éclaté en Europe au mois de septembre 1939.

Il est à peine nécessaire de signaler l'intérêt qui s'attache à connaître les forces armées en temps de paix, car ce sont justement ces forces qui sont appelées à soutenir le premier choc de l'ennemi et à permettre d'effectuer normalement la mobilisation des forces de réserve.

Ce sont également les forces armées constituées sur le pied de paix qui permettent d'établir une sorte de courbe des armements. On peut considérer cette courbe comme un véritable baromètre indiquant l'état d'esprit plus ou moins pacifique qui règne dans le monde à une époque donnée.

A titre d'exemple, on trouvera ci-dessous le tableau des dépenses militaires de sept grandes Puissances pour les années de 1933 à 1939.

Dépenses militaires en monnaies nationales<sup>1</sup>  
(en millions).

	1935	1936	1937	1938	1939
Allemagne . . . . .					
	D'après les déclarations du chancelier du Reich, 90 milliards de reichsmark furent dépensés au total pour l'armement.				
Royaume-Uni (£) . . . . .	122	172	251	391	736
Etats-Unis (\$) . . . . .	806	933	1.033	1.131	1.387
France (francs) . . . . .	10.983	8.277	9.522	11.186	31.754
Italie (lires) <sup>2</sup> . . . . .	5.143	5.957	5.175	7.094	7.896
Japon (yen) <sup>2</sup> . . . . .	1.033	1.078	1.237	1.247	1.827
U.R.S.S. (roubles) . . . . .	8.200	14.816	17.481	27.044	40.885

La courbe qu'on pourrait former en se servant des chiffres du tableau qui précède permettrait de se rendre compte de l'ampleur des préparatifs faits par les grandes Puissances en vue d'un conflit armé. Cette courbe décrit en raccourci le rythme accéléré de la course aux armements dont la dernière phase se confond avec la production du matériel de guerre poussée à sa limite maximum au cours de la présente guerre.

De nombreuses autres courbes pourraient être établies sur la base de données qui se trouvent dans la nouvelle édition et qui toutes viendraient corroborer la conclusion qui se dégage du tableau ci-dessus.

<sup>1</sup>) Non compris les dépenses extra-budgétaires.

<sup>2</sup>) Non compris les dépenses de guerre et, pour l'Italie, les dépenses extraordinaires pour l'Afrique Orientale italienne.